
诺不轻许 许则必行 依法履职
市政府新任命的 51名国家工作人员进行宪法宣誓

    本报讯 市政府任命的国家工作人员宪法

宣誓仪式昨天下午举行，自 2019年 1月以来
市政府任命的 51位国家工作人员进行了庄严

的宪法宣誓。市委副书记、市长应勇监誓并讲
话。市领导陈寅、吴清、许昆林、彭沉雷、陈群、

龚道安、宗明、汤志平出席。
仪式现场国徽高悬，国旗庄严，宣誓台上

摆放着《中华人民共和国宪法》。下午2时，宣誓

仪式开始，全体肃立，奏唱中华人民共和国国

歌。领誓人左手抚按宪法，右手举拳，宣读誓

词，其他宣誓人整齐列队，举起右拳，跟诵誓
词。

“宪法是国家根本法，宪法宣誓是对宪法
做出的庄严承诺。诺不轻许，许则必行。”应勇

指出，在新中国成立 70周年前夕举行宪法宣

誓仪式，就是要牢记“70年后再出发、而今迈
步从头越”，弘扬宪法精神、树立宪法权威，忠

于宪法，依法履职，在市委的坚强领导下，扎实
做好改革发展稳定各项工作。

部署建设上海智能传感器产业园
应勇主持市政府常务会议    本报讯 市委副书记、市长应勇昨天主持

召开市政府常务会议，研究浦东新区国土空间
总体规划，推动高质量发展；研究部署建设上

海智能传感器产业园，推进智能传感器和物联
网芯片产业发展。

为落实《上海市城市总体规划（2017-2035
年）》，市有关部门制订了《上海市浦东新区国

土空间总体规划（2017-2035）》，提出将浦东新

区打造为中国改革开放的示范区，上海建设
“五个中心”和国际文化大都市的核心承载区，

全球科技创新的策源地，世界级旅游度假目的
地。

会议指出，要对标国际最高标准、最好水
平，坚定追求卓越的发展取向，谋划浦东未来

发展。要进一步强化浦东新区的综合服务功
能，提升城市核心竞争力，全力服务好国家战

略，通过上海自贸区临港新片区建设，成为推

动长三角更高质量一体化发展的重要引擎。要

牢牢守住发展底线，倡导绿色发展方式和生活
方式，建立“两规融合、多规合一”的空间规划

体系，坚持一张蓝图干到底。
智能传感器作为万物互联、智能融合的核

心基础，是集传感芯片、通信芯片、微处理器、
驱动程序、软件算法于一体的集成电路系统级

产品，在移动终端、智能硬件、物联网、智能制

造、汽车电子、消费电子等领域具有广阔的应
用前景。工信部《智能传感器产业三年行动指

南（2017-2019年）》要求，“集中力量打造以上
海、江苏为重点的长三角产业集聚区”，目前长

三角地区已集聚了全国 50%以上的智能传感

器企业。为抓住这一战略发展期，本市将推动
建设上海智能传感器产业园，规划建设核心

区、智能制造与创新产业集聚区和汽车电子软
件示范应用产业集聚区，进一步提升产业链协

同能力，形成合作竞争新优势。
会议指出，各工业区、产业园区要因地制

宜，紧盯新一轮科技革命和产业变革趋势，聚

焦特色优势产业，注重培育汇聚重点企业和重
大项目，着力打造产业集聚区，不断提升产业

发展能级，为实现上海经济高质量发展及产业
创新转型提供有力支撑。
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庆祝新中国成立70周年

70年前的今天，毛主席在天安门城楼上宣布
中华人民共和国成立。自那时起，新中国突破层层
封锁一步步登上世界舞台。有一群人，他们从朝气
蓬勃的青年时代就投身外交事业，在波云诡谲的
外交舞台上纵横捭阖，维护着新中国的主权、尊严
和利益。如今，他们已是白发苍苍。

新中国成立70周年之际，让我们倾听他们的
外交风云故事。

    我曾常驻中亚，为祖国的外交事业披荆

斩棘。十年后，这片热土成为“一带一路”倡议
的首倡之地，在中国外交版图中扮演越发重

要的角色。

李白故乡 中国印迹
因为流行影视作品的影响，与唐代有关的

历史故事与人物成为社交媒体上的热门话题，

尤其是唐代大诗人李白。如今，李白出生于中
亚碎叶城的说法已广为人知，但很少有人知道

李白乃至中国文化在当地的影响也很大。
1995年，我出任驻吉尔吉斯斯坦大使。唐

代西域重镇碎叶城就在如今吉尔吉斯斯坦楚

河州托克马克市西南 8公里处。上任不久，我
就去那附近游览。当地官员对我说：“让我们

感到自豪的是，李白出生在这里，他可是我们
的同乡啊！”

2001年，当地举行了纪念李白诞生 1300

周年的大会。吉尔吉斯斯坦首任总统阿卡耶

夫在会上说：“碎叶城就在今天的吉尔吉斯斯
坦，李白就在我们中间！”会后，吉方在人文大

学举办了李白诗歌朗诵晚会，校长博尔朱洛
娃教授还首次主编出版了包含 40多首李白

诗歌的吉文、俄文和中文诗歌集。
吉尔吉斯斯坦的中国印迹不只是李白。

1996年 6月，根据吉方首都比什凯克市

长西拉耶夫的提议，这座城市的一条街道被
命名为“邓小平街”，吉方还在这条街上竖立

了邓小平塑像，阿卡耶夫总统出席命名仪式
并发表讲话，高度赞扬邓小平的改革开放思

想。

两任总统 一样情谊
哈萨克斯坦是世界最大的内陆国，资源

丰富，却非常年轻。

我在 1999年出任驻哈萨克斯坦大使后，

与哈时任总统纳扎尔巴耶夫和现任总统托卡

耶夫都建立了深厚的友谊。
我对纳扎尔巴耶夫了解比较多。作为一

名领导国家近 30年的资深政治家，纳扎尔巴
耶夫为国家独立、发展奠定了良好基础。他有

一句名言：“领袖一定要有成就大业的志向！”
但私底下他又有幽默诙谐的一面。

2003年 6月，在为中国领导人访问哈萨

克斯坦举行的国宴上，纳扎尔巴耶夫提议我
为访问成功喝一杯。平时我不喝酒，但出于礼

仪的需要，同时也确实不宜推辞和“示弱”，我
端起斟满伏特加的酒杯一饮而尽，并祝两国

友谊发展，总统先生健康。看到这，纳扎尔巴
耶夫高兴地说：“好样的！有人曾告诉我，中国

大使是不会喝酒的。看来信息有误，你是能喝
的呀！”

而在工作上，即使是面对外国大使，纳
扎尔巴耶夫有时并不屑于用“外交辞令”，甚

至可以说是相当坦率直白。有一次，纳扎尔

巴耶夫约我谈“亚信”（亚洲相互协作与信任
措施会议）。会见结束时，他对我说：“你们当

大使的都惯于向国内报告，不要总是‘报
告’，大使的工作是向国内提出建议和主

张。”我明白他的用意。作为哈萨克斯坦的首
任总统，纳扎尔巴耶夫有极强的外交进取

心，他曾公开批评过哈萨克斯坦外交部像邮

局，只会转送文件。
今年新当选的哈萨克斯坦总统托卡耶夫

是个中国通，与我相识 30多年。我在哈萨克

斯坦时，他担任过总理和国务秘书。

今年 9月，托卡耶夫对我国进行首次国
事访问期间，邀请我国所有在哈担任过大使

的人共进午餐。在会见中，他表达了继续执行
首任总统的外交政策，并全力推动两国关系

步入更高水平的意愿。
托卡耶夫三本关于哈外交政策的重要著

作早已被译成中文，我还为他 2004年出版的

《制胜》一书写了引言。

此次访华期间，他赠送给我们每人一本
他回忆父亲的著作《溯流而上———忆我的父

亲》。书中有两段情节很有意思：托卡耶夫的
父亲常对他说，希望他将来能在国家重要岗

位上任职，希望他“猛攻汉语，好好研究中国
的内政外交”。另一段文字中，托卡耶夫透露

其大学毕业时曾有两个职业供他选择，一个

是外交，一个是谍报。在与父亲商议后，托卡
耶夫还是选择了外交。

2013年 9月，习近平主席在访问哈萨克

斯坦期间提出了建设“新丝绸之路经济带”的
合作倡议，立即受到包括哈萨克斯坦在内的中

亚国家的热烈欢迎。2014年 12月中哈商定了
51个合作项目，投资总额约 265亿美元。中国

普通消费者也从合作项目中受益，质量颇佳的
哈萨克斯坦小麦、油菜籽等获得了很好的市场

反响。
中国与中亚国家的合作，未来大有可为。

本报记者 杜雨敖 杨一帆 整理

    姚培生 1945年生于江苏。 曾任驻吉尔吉斯

斯坦、拉脱维亚、哈萨克斯坦、乌克兰大使。

台风“米娜”明晨越过上海同纬度
逐渐收起嚣张气焰 长假中期天气转晴

    本报讯（记者 马丹）尽管清晨申城

遭遇短暂强降雨，但今年第18号台风“米
娜”逐渐收起嚣张气焰，强度正缓慢减

弱。
据市中心气象台预报，台风“米娜”

以每小时20公里左右的速度向偏北方向
移动，今天下午到夜间擦过或登陆浙江

象山到舟山一带沿海，并于明天凌晨到

上午在上海以东100公里左右处越过上
海同纬度，强度为强热带风暴级。受其影

响，申城今天有明显风雨，风雨影响到明
天逐渐减小。

今天的累积雨量可达暴雨程度，局
部地区有大暴雨。明天降水减弱，转为分

散性短时阵雨。与此同时，今天中午起，
本市陆地最大阵风 6～8级，沿江沿海地

区和长江口区 9～11级，洋山港区和上
海市沿海海面 12～13级，明天下午风力

开始减小。
3日到 4日，受高压控制，本市转为

以多云为主的天气，最高气温可升至
30℃。

5日到 7日，受到冷空气影响，本市
会再度出现弱降水及降温过程，最高气

温跌至 23℃。
气象专家提醒，长假中期虽然天气

转晴，但江苏、安徽等地早晨会出现雾，
市民出游注意关注最新天气预报。

共和国大使忆外交风云

我在李白“故乡”当大使
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